









| CFDT | CGT | CFE-CGC | FO | SUD |

Communiqué Intersyndical du 19 février 2025

Fermeture des usines de Cholet et Vannes : toujours aucune avancée sérieuse, déplore l'intersyndicale centrale

Les 18 et 19 février s'est tenue la 5° réunion de négociation autour du PSE Michelin de Cholet et Vannes. Lors de la réunion précédente, l'intersyndicale avait proposé à Michelin des dispositifs complets, adaptés à l'ampleur du préjudice subi par les salariés de Vannes et de Cholet.

Au terme de la 5° réunion, l'intersyndicale fait le triste constat de négociations au point mort sur le volet « mobilité externe ». Michelin a refusé d'avancer sur les propositions faites par l'intersyndicale : aucune réponse, ni sur l'indemnité fixe, ni sur l'ancienneté. De ce fait, aujourd'hui, un départ volontaire est plus favorable au salarié qu'un départ pour licenciement. La seule avancée est une mesurette qui concerne les salariés en équipe. Pour reconnaître la pénibilité de leurs conditions de travail, Michelin accepte d'accorder 1 000 euros pour les salariés ayant au minimum 15 ans d'ancienneté et travaillant toujours en équipe.

Dans le même temps, certains salariés de Cholet ont reçu il y a quelques jours une lettre de félicitations et d'encouragement de Michelin leur précisant que leur domaine d'activité avait fait des résultats exceptionnels (voir ci-dessous), en concluant « Attendez-vous à une année 2025 encore meilleure! »

Cynisme ou maladresse ? Bêtise peut-être ?

Ce jour, l'intersyndicale repart de la salle des négociations, avec bien peu à dire aux salariés d'usines rentables, qui ont reçu les félicitations de leur employeur mais sont licenciés.

Michelin, une entreprise qui vient d'annoncer des résultats records, nous a dit « ne pas avoir le budget ». L'intersyndicale demande à Michelin de revenir à la table de la dernière journée de négociation programmée avec de meilleures conditions, cohérentes avec son excellente santé financière. Contrairement à ce que nous venons de vivre aujourd'hui, l'intersyndicale attend des représentants de Michelin qu'ils puissent solliciter de leur hiérarchie les budgets additionnels nécessaires.

L'Intersyndicale reste pleinement mobilisée pour défendre les droits des salariés face à ce projet de fermetures.

Bonjour

Vous êtes impliqué dans l'Objectif Commun 2998 - LB URB : Résultat d'Exploitation Sectoriel.

Je désire vous informer de l'état d'avancement en date du 2025-01-31.

La perspective de réalisation est la suivante : « Dépassez ».

Mon commentaire

Le résultat financier d'URB 2024 a nettement augmenté au-delà de l'objectif, avec une forte percée en Europe et des résultats résilients dans d'autres régions. Félicitations aux équipes régionales, aux équipes opérationnelles SC/MO et à l'équipe LB.

Avec plusieurs années d'efforts, la rentabilité de LB est forte sur tous les segments, nous devons continuer à développer notre volume d'affaires en 2025, et délivrer des résultats solides comme promis au Groupe.

Et nous gardons également notre attention sur les personnes et la planète, pour une exécution solide de la stratégie.

Félicitations à toutes les ÉQUIPES! Et attendez-vous à une année 2025 encore meilleure!

Merci pour votre contribution,